



萬谷栄一の 黙食私食

第3429号

(第3種郵便物書記可)

聞新民農本日

減少して生産量が減少傾向を辿るという供給構造の変化が重要なことで、需給バランスをとるのが困難化していくことから、ちょうどこの要因の差でバランスを喪失するところに原因はある。

今回の食料・農業・農村基本法の見直しは、食料安全保障の確立に最大の力点が置かれ、需給構造の変化も

「令和の未騒動」と 基本法論議

ところで5月29日、改正基本法は成立した。が、数ヶ月を経過せずに「令和の米騒動」が発生し、政府は8月22日に農政策議会食糧部会を開いて中長期的な米の生産・消費動向に関する議論をスタートさせた。これは改正基本法に沿って食料安全保障の具体化をめざすための基本計画の策定とは異なる。むしろこうした一連の流れ・対応は、せっかく基本法改正が行われながらも、ここでは中長期的な米の生産・消費動向を踏まえた持続可能な農業の構築に焦点を当てての議論が不十分なままで終結したこと、物語ついている。

8月30日付の日本農業新聞では、森山谷自民党総合農林政策調査会最高顧問は、ソ連に対し「米政策を見直しに意欲を示した」として「木田の大区画化などで生産費を低減したうえで輸出を拡大し、生産抑制から展開していく戦略を描く」と語ったとしている。これはまさに基本計画のレベルを越えた中身であり、あらためて日本農業のあり方、基本法の改正としてしつかりと議論すべき問題ではないか。所得補償、団塊の世代の大量リタイアを乗り切っていくための担い手対策を含めて、今一度、木田農業の維持・持続可能な農業の構築、食のあり方等について国会でしつかりと議論が重ねられることが期待したい。